
都市 新农村

6 责编 张学臣 校对 禹 华

电话 67655637 E－mail:zzrbqjxw＠sina.com2008年12月8日 星期一 区街新闻
ZHENGZHOU DAILY

区街动态

2008年6月19日 星期五

社区树起
“党员责任牌”“党员责任牌”

本报记者 王璇 实习生 郝萌 文/图

“这里是党员王一修的责任区，那块是我的责任区”，淮西
社区党支部书记王玉修指着小区门洞前的“党员责任牌”说，

“我们党员把小区里的公共卫生‘瓜分’了。”
昨天上午，记者来到淮西社区看到，在淮西社区 30 多个

门洞前，都订上了“党员管护责任牌”，责任牌上的党徽和党员
管护责任人姓名及其联系电话尤为引人注目。王玉修说，自
从责任牌挂起以后，大多数党员感到了一种责任，要为小区居
民做事、解决问题的责任。

11月上旬，社区党支部提出组织党员义工队。消息传到
各个楼道，很快就有 20多名党员报名参加。家住 3号楼的刘
大妈笑着对记者说，入住小区里的居民原本互不相识，有了党
员责任牌，大家出门都会主动打招呼；楼道里谁家有了什么
事，党员会主动站出来说：“我是党员，有事先跟我说说吧。”

王玉修告诉记者，一块小小的党员责任牌，让小区居民们
明显地感到，风气正了，民风纯了，主动关心、支持集体的人多
了，连以往乱倒乱扔垃圾的现象也变少了。邻里之间和睦相
处，文明意识越来越强，这些都与党员们所起的模范带头作用
分不开。

民警恤民送温暖
本报记者 栾月琳 通讯员 王淼 文/图

今冬最大规模的一次冷空气南
下，中原大地寒风凛冽，气温骤降。在
管城回族区南关街道办事处豫丰社区
内，三台冷暖空调正在紧张安装，一台
柜式空调安装在老年文化活动室，另
两台壁挂空调分别安装在了图书室和
计划生育健康检查室。

听说活动室装上了空调，好久没
来活动室参加活动的老人们纷纷赶
来。66岁的退休老工人钱锡亭说：“进
入冬季以来，到活动室打牌、下棋的老
人越来越少，原因是活动室里太冷了，
老年人受不了。现在好了，社区安装
上空调，尽管外面天寒地冻，活动室内
却是温暖如春，我们这些老伙计们又
可以聚在一起唠嗑、打牌、下象棋了！”

社区党支部书记张二华介绍，安
装在豫丰社区老年活动室、图书室、计

生康检室内的三部空调，是由郑州市
公安局出入境管理处“万警进社区”民
警联系企业无偿捐赠的。豫丰社区是
原郑州国棉二厂的家属生活区，爱好
棋牌等文体活动的离退休老工人很
多，由于资金等客观条件限制，社区老
年文化活动室、图书室、计生康检室一
直没安装空调。

“万警进社区，为民保平安”活动
开展以来，进驻豫丰社区的市公安局
出入境管理处民警曹敏在与居民举行
的“警民心连心座谈会”上得知情况
后，决定发挥自己联系社会紧密的特
点，动员企业界朋友向社区居民奉献
爱心。在他的联系动员下，一家企业
捐赠一万多元，曹敏跑到商场精挑细
选，很快将三台奥克斯牌空调送进了
社区。

社区里的学生官
本报记者 王璇 实习生 郝萌 通讯员 王慧君

8月1日，13名通过笔试、面试、体
检等重重考验的大学生，来到中原区
汝河路办事处，当起了“社区管家”，如
今，4 个多月过去了，他们的情况怎
样？昨日，记者来到汝河路办事处“大
学生村干部之家”，年轻的社区干部们
一下子打开了话匣子。

“网络管家”李梁：
充当小小调解员

“社区服务都是小事，眼里有小
事，手上才能出活。”这句话用在华山
社区主任助理李梁身上恰到好处。去
年刚从公安高等专科计算机专业毕业
的李梁，有着典型的“80 后”特征，青
春、阳光，被大伙儿称为“网络管家”。
由于对计算机较为精通，近段时间，在
办理合作医疗登记、经济普查登记时
他都成了核心力量。

谈及这4个月的最大感受，李梁说，
很多工作都是处理居民之间的纠纷，如
果处理不好，可能小事变大。一天，一
名租住人员为了方便，将垃圾直接倒入
邻居家旁边的阴沟里，这一幕刚好被邻
居大妈看到。双方因此吵了起来。接
到居民的反映后，李梁立即赶去做起了
思想工作。“社区干部处理纠纷，就是让
小事化了，而不是让小事变大。”有了这

次经历，李梁感受颇深。

“财富管家”张得红：
刚到社区就通下水道

张得红是汝河二社区的主任助
理，两年前从华北水利水电学院毕业
后，义无反顾地选择了基层工作。张
得红告诉记者，正是在学校里的专业
让他在社区里发挥了特长。刚上任不
久，看到社区里很多闲置的房屋，小张
就把空房子信息发布到网上，每个星
期都能赚点活动经费，用这些钱带着
社区的老人们去荥阳旅游，大伙儿都
叫他社区里的“金点子”。

“刚到社区的第一天，我的任务就

是帮张大爷通下水道。”张得红笑着
说，联系了物业公司后，他在张大爷家
疏通了一个下午，直到腿没了知觉。

“当时心理落差很大，觉得有点委屈，
自己的理想在这里化成了泡影，但看
到张大爷那灿烂的笑容，所有的委屈
都没了。”张得红说。

“生活管家”张龙：
下岗职工的好帮手

“我们社区破产企业多，看到下岗
职工焦虑的眼神我就很想帮他们。”说
这话的是淮西社区主任助理张龙，25
岁的他，三年前从司法警官学院毕业，
在企业里打过工，最后凭着自己的实
力考上了村官。

8月初，张龙被分到淮西社区，当起
了社区的“生活管家”，上任伊始，如何
让更多的下岗职工再就业成了他最关
心的事情。不久前他得知党员郭永生、
王益蛟等办一个服装厂，便协调人劳社
保部门与用人单位进行接洽，最大限度
地让居民和用人单位都得到满足。

4 个月来，他积极发布用工信息，
开展职业介绍，成了居民再就业的好
帮手。

大学生村官：
青春在基层飞扬

“我曾去过很多大城市，也面试过
很多大企业。”25岁的丁琦是此次采访
中的唯一一个女孩，三年前她毕业于
华中科技大学，最终还是回到了郑州，
用她的话说就是根在这里，青春和理
想会在基层闪光。

“既然选择了基层工作，再累我也不
后悔。”很多稚气未脱的“80后”干部都和
丁琦的经历一样，他们希望在基层闪亮
发光，实现人生的理想。“到社区工作的
大学生大多工作认真负责，颇有冲劲，但
由于刚刚跨出校门，对复杂的社区工作
不够熟悉，而且，他们现在只从事一些辅
助工作，将来能否独挑大梁，还需要时间
考验。”汝河路办事处书记侯一花说。

金水区

集中培训副科级干部
本报讯（记者高凯 通讯员刘敏）学习怎样应对金融

危机下的社会，学习调整自己的心态，学习和媒体沟通
的艺术，昨日，记者从金水区了解到，为了提高干部服务
基层的能力，该区利用五天时间对辖区2006年以来的新
任副科级干部进行培训。

随着社会环境和经济环境不断变化，一些干部在应
对新变化时显得有些被动。为了提高副科级干部应对
社会发展、经济转型、处理突发事件等方面的能力，该区
组织部专门开辟了副科级干部培训班，并制定严格的考
核制度，要求副科级干部认真学习，用之于群众。

据了解，此次培训，该区邀请了省委党校、省政法干
部管理学院等知名专家教授为副科级干部们授课。

惠济区

有奖举报安全隐患
本报讯（记者 张立 通讯员 朱利军 禹长录）为及时查

处安全生产中的违法行为，发现、消除事故隐患，近日，惠
济区制定了安全生产举报奖励办法，根据隐患大小，举报
者最高可获得5000元奖励。

该局精心制作了千余份安全生产举报粘贴单，张贴
到各社区（村）组、企业、市场，公布举报电话，设立完善的
举报登记表，便于核实、查处和消除违规生产的行为，并
对举报人保密。有奖举报实行精神和物质奖励相结合，
对举报一般非法违法行为、重大非法违法行为、特大非法
违法行为分等级进行奖励，奖金从 100 元至 5000 元不
等。

上街区

为低保人员办医保
本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 王莉）“有了这张城镇

居民医疗保险卡，今后门诊买药、住院再也不用发愁
了。”昨日，家住济源路街道办事处商业街社区低保户雷
女士感激万分地说。据悉，这是上街区政府埋单，为462
名低保人员办理了商业医保，解决了他们看病的后顾之
忧。

2007年3月，上街区开展了城镇居民基本医疗保险
工作，进一步完善了多层次的医疗保障体系，低保人员
基本医疗保险费由市、区两级财政给予补助，商业补充
医疗保险费由个人缴纳。上街区区委、区政府为了做到
应保尽保，专门拨出资金，对辖区462名低保人员商业补
充医疗保险费全额负担。截至11月底，上街区医保中心
把《城镇居民医疗保险卡》全部发至这批低保户手中。

青联委员敬老服务站成立

500青年宣誓成为志愿者
本报讯（记者靳刚 通讯员党力）近

日，我市首个青联委员敬老服务站在绿
城社工服务站揭牌成立。“青联委员+专
业社工+志愿者”三位一体助老模式率
先推行。来自全市的 500 多名青年现场
集 体 宣 誓 成 为 绿 城 社 工 服 务 站 的 志 愿
者。

郑州市青联委员、绿城社工服务站站

长陈骋、郑州市颐和老年公寓院长王飞签
约。协议约定：青联委员将充分发挥自身
优势，在专业社工的指导下，组织青年义工
定期为公寓的老人提供志愿服务，每周至
少 2 个小时，将服务老人作为青联委员的
一项重要社会职责长期持续开展下去，在
社会弘扬尊老爱老良好风气，为老人带来
更多关爱。

管城区推出卡通执法形象
本报讯（记者 裴其娟 通讯员 刘睿 刘雅

丽 文/图）7日，记者从管城区执法局“城管执
法进社区活动”宣传现场了解到，该区推出
了一男一女两个卡通执法形象，面向居民为
执法卡通形象征名，征名热线66213641。

据了解，管城区执法局“城管进社区”活
动是执法重心下移活动的延伸。这次“城

管进社区”活动将先在 9 个办事处 9 个试点
社区中开展，由街道办事处执法中队向社
区派出两名队员，定期到社区了解相关情
况，做好投诉查处工作，真正实现执法关口
下移。“城管进社区”还将逐步在全区 59 个
社区中推广，届时将有 100 余名执法队员走
进社区。

近日，陇海马路办事处司法所与综治办人员开展以严厉打击“两抢一盗”为
主题的宣传活动。展出12块展板、3幅条幅，设立咨询台、出动宣传车，发放预防
“两抢一盗”犯罪基本常识和打击“两抢一盗”犯罪专项斗争为主要内容的宣传材
料1500份，形成全民参与的良好氛围。 本报记者 靳 刚 摄

沼气通到灶台
农民生活变样

本报记者 张立 通讯员 冉东威张花荣

昨日，走访邙山脚下的岭军峪村，记者
没闻到厕所、猪牛圈里散发出的臭味，甚至
在用人畜粪便施肥的菜田也闻不到一点异
味。什么原因让这个村庄发生如此大的变
化？

“ 都 是 使 用 沼 气 给 我 们 带 来 的 好
处！”村民姚景新带着记者看他们建的大
型沼气池，给记者揭开了谜底。紧挨村庄
的一块空闲地上，一座状如蒙古包的大型
沼气池引人注目。没有任何噪音，也没有
任何空气污染。由一个小小的闸门控制
的地下管道将沼气源源不断地输送到村
里的家家户户。旁边的菜田里，白菜、菠
菜郁郁葱葱。随机走进几户农家，家家户
户厨房里都装着燃气灶，建起了洗澡间，
装上了沼气热水器。

今年 7 月，根据该村村民养鸡、牛、猪
等家禽较多，粪便资源丰富的实际，区农
经委投入 75 万元建成了总占地 1.5 亩，容
量为 800 立方米的大型沼气池。并改善村

内污水排水系统，使村里的人畜粪便全部
经由专门的地下管网直接输送到沼气池
里，直接转化为沼气。产生的沼液、沼渣
则通过另一端的地下管线直接输送到田
间地头，使 300 余亩农田成为了无公害农
作物生产基地。

建成以来，这个大型沼气池为岭军
峪村姚湾自然村 102 户农户集中供气，
使 398 口人享受到了沼气做饭、洗浴带
来的便利。而沼液、沼渣的使用极大地
提高了蔬菜产量和质量，为村民带来了
可观的经济效益，仅今年下半年，全村
的 蔬 菜 销 售 收 入 就 达 到 14.84 万 元 ，较
往年增加 10%。

近年来，惠济区将沼气建设作为发
展农业循环经济的基础环节，加大投入
力度，落实财政补贴政策，在全区农村
大力推广使用沼气。据统计，全区已累
计建成农村户用沼气池 1561 座，容量达
2 万立方米。

二七区

122座公厕普查备档
本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 宋合林 文/图）二七区

环卫公共设施管理所集中一周时间，对 122座公厕进行
普查备档，分批整修，完善服务，打造精品公厕。

为了给区管公厕详细备档，二七区环卫公共设施管
理所组织人员用一周时间，对辖区的 122座公厕实地察
看，了解公厕的建设时间、类型、构造及设施损坏情况
等。二七区环卫公共设施管理所已对全区公厕进行了
分批整修，对路边的公厕指引牌进行增补、刷漆、修理灯
具，修理隔断门等，同时进一步提高公厕服务质量。


